
Итоги визита председателя Сибирского отделения РАН Валентина 

Пармона в Томск 

 

22 июня 2023 года председатель СО РАН академик В.Н. Пармон 

посетил Томск. Главной целью визита была запланированная встреча с 

губернатором Томской области В.В. Мазуром.  

На встрече обсуждались вопросы тесного сотрудничества Сибирского 

отделения РАН с руководством Томской области в деле восстановления 

технологического суверенитета в сфере малотоннажной и среднетоннажной 

химии, а также в области сверхчистых материалов для микроэлектроники. 

«Мы считаем, что у нас достигнут полный консенсус по взаимодействию в 

этих направлениях», – отметил председатель.  

Обсуждался также вопрос развития научного сообщества в Томске, 

которое сейчас скоординировано вокруг Томского консорциума научно-

образовательных и научных организаций. Была достигнута договоренность о 

том, что в ближайшее время необходимо формализовать взаимодействие 

СО РАН с руководством Консорциума и руководством области, чтобы далее 

именно Консорциум представлял интересы Академии наук в Томске и 

Томской области.  

Были обсуждены очень важные вопросы по строительству кампуса для 

Большого Томского университета. Губернатор подтвердил, что и далее будет 

поддерживать развитие научной инфраструктуры в Томске. Новый кампус 

будет строиться рядом территорией Томского научного центра. «Я думаю, 

это очень хороший признак того, что у нас получится и дальше общаться с 

руководством Томска на едином языке и наше сотрудничество будет очень 

плодотворно», – говорит Валентин Пармон.  

Также во время визита председателя СО РАН в Томск состоялись очень 

важные встречи с представителями Национальной газовой компании, 

которая на территории Томской области организует производство 

сверхчистых газовых компонентов для микроэлектроники. По оценкам 

Валентина Пармона, «беседа была очень насыщенная, очень 

информативная, и по результатам этой беседы я уже делаю некоторые 

практические шаги».  

На выездном совещании Научного совета Отделения химии и наук о 

материалах в Томске присутствовали представители разных регионов, но 



особо Валентин Пармон выделил доклады Института химической кинетики и 

горения им. В.В. Воеводского по поводу использования синхротронного 

излучения для исследования процесса детонации энергонасыщенных 

веществ. «Для нас это очень важно, потому что в ближайшее время 

предстоит начинать реализовывать программу научных исследований на 

строящемся ЦКП «СКИФ», – поясняет председатель. – Приятной 

особенностью этого заседания было то, что на меня надели мантию 

Почетного доктора Томского государственного университета. Я горжусь этим 

званием, потому что Томский государственный университет является 

«родителем» многих лидеров нашего Сибирского отделения. Томский 

университет кончали академики А.Э. Конторович, Г.В. Сакович. Мой 

«прадед» по научной линии, нобелевский лауреат академик Н.Н. Семенов, 

полтора года работал в Томском государственном университете». 

 


